



SHEINBAUM PROYECTÓ 7 MIL MDP

INE desmiente a Claudia sobre posible costo de elección del PJ

La virtual presidenta señala que esperará a conocer la proyección oficial

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) desmintió a Claudia Sheinbaum, virtual presidenta, respecto de los costos de la posible elección de jueces, magistrados y ministros, mediante un mensaje en X.

“El @INEMexico aclara que, hasta el momento, la autoridad electoral no ha realizado proyección alguna sobre el costo de implementar dicha reforma. El instituto está al tanto de los trabajos que se llevan a cabo en el Poder Legislativo y, en su caso, estará atento para hacer frente a las implicaciones de una posible reforma”, indicó.

El martes, Sheinbaum Pardo estimó que este proceso podría requerir de 7 mil millones de pesos. Los datos –aseguró– eran de una proyección del INE.

Con el mensaje de la autoridad electoral, también Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena, fue desmentido.

El legislador aseguró que el costo podría oscilar entre 3 mil y 3 mil 500 millones de pesos, y para ello

“El INE aclara que, hasta el momento, la autoridad electoral no ha realizado proyección alguna”

INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL Comunicado

podrían usarse recursos de los fideicomisos que se quitarían al Poder Judicial. Su fuente –agregó– fueron funcionarios del INE, así como actuarios.

La iniciativa de reforma judicial contempla la elección, en 2025, de jueces, magistrados y los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Tan sólo la SCJN contemplaría la elección de nueve ministros, pues se reduciría el pleno que actualmente se integra por 11 personas.

Para la elección de 2024, el INE tuvo un presupuesto de 8 mil 802 millones de pesos sólo para la elección federal; es decir, la presidencial y de diputados y senadores.

Los últimos ejercicios extraordinarios que el instituto ha realizado son la consulta popular y la revocación de mandato, las cuales costaron 528 millones y mil 738 millones de pesos, respectivamente.

Aunque para una elección federal se requieren alrededor de 170 mil casillas, en esos ejercicios la instalación fue de 57 mil, aproximadamente.

Sin embargo, cabe aclarar que para esos ejercicios sólo se requirió imprimir una boleta que comprendía una pregunta; es decir, el costo de la papelería fue menor.

Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, ha pronunciado en diversas ocasiones que el instituto tiene que trabajar bajo una lógica de austeridad.

En tanto, horas después, Sheinbaum respondió al mensaje del INE y aseguró que esperará a que la información sea oficial.

“Entiendo que sacó (...) una publicación en X, el INE, donde se dice que tienen que hacer cálculos, pues vamos a dejarle al INE que diga cuánto costaría a partir de la aprobación de la reforma al Poder Judicial”, dijo la virtual presidenta en conferencia de prensa.

MÁS DATOS.

Monreal también dijo que el costo podría oscilar entre 3 mil a 3 mil 500 mdp.